



Nombre del alumno:

Johana Nazareth Vázquez Flores

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología médica II

Grado:

2do A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de Junio 2021

alimentación, sexualidad & los ritos de paso

Aportes psicoanalíticos de Erik Homburger Erickson se ubican dentro de la orientación denominada "psicología del yo".

Según Erickson, la identidad psico constituye una construcción de cada sujeto que surge como una respuesta ante los conflictos que se presentan en cada etapa del desarrollo evolutivo. La identidad psico sufre diversas transformaciones a lo largo de la vida.

Erickson hace mención que estos procesos identitarios inician en la infancia, se continúan en la adolescencia & posteriormente sufren reorganizaciones a lo largo de la edad adulta. En esa vida indica que el logro de una identidad psico se sustenta en procesos de identificación que en principio se refieren a figuras paternas pero posterior en el curso del desarrollo se vinculan con otros: profesores & figuras de autoridad que sin embargo se perfilan como sustitutos de los primeros, además se señala que en la adolescencia estos procesos de identificación se despliegan en relación con las parejas & no solo con las figuras de autoridad en contraste con los procesos identitarios de infancia que están centrados en las figuras parentales.

Según la perspectiva de Piaget, en la adolescencia la identidad se forma en el proceso de asimilar conscientemente una serie de elecciones personales, laborales e ideológicas, mientras que el psicoanálisis no se trata sólo de ello, la identidad es una cuestión que llega mucho más hondo que la consciente elección de papeles o la exigencia retórica de igualdad.

La identidad psicosocial tiene características subjetivas & objetivas, individuales & sociales, la identidad psicosocial depende de una complementariedad de una síntesis interna, como lo es el ego en el individuo & de la integración del rol en su grupo.

Estos roles o identidades psicosociales que sirven para que el adolescente se forme una nueva identidad propia, acorde a su nueva condición corporal & psicosocial, puede ser tanto positivo como negativo, es decir pueden ser identidades aceptadas o rechazadas socialmente.

Erickson pone en manifiesto que la estructura del yo es un compuesto de identidades parciales, es decir es un conjunto de identificaciones que se articula de forma compleja a lo largo de la existencia. La instancia del yo es conceptualizada como un compuesto parcial de identificaciones que requiere de un proceso de historización para integrar tales aspectos que puedan coexistir ascendiendo de la estructura del yo.

El enfoque de la delincuencia juvenil según Erickson otorga gran importancia al ambiente, sin desconocer la relevancia de los procesos intrapsíquicos & la responsabilidad del sujeto en la construcción de su propia identidad. Erickson explica que la plenitud de identidad es más que la suma de todas las identificaciones anteriores & debe ser apodada por una orientación comunal = ideológica.

Ideología = conjunto sistematizado de ideas & de ideales que unifica el esfuerzo por la identidad psicosocial en la generación siguiente.

Erickson formuló otro concepto importante

Adolescencia tardía

Para señalar el déficit simbólico de aquellos procesos que deben actuar como ritos de la transición permitiendo el paso de la infancia a la edad adulta. En este sentido, observó que en las necesidades de sociedades modernas los procesos que deberían suplir la función de tránsito de los antiguos ritos, no operan de igual forma & como consecuencia, se producen alteraciones que conducen al prolongamiento del periodo adolescencial.

Por otro lado Uriebe sugiere que los ritos de paso son factores que ayudan a ordenar estos elementos en juego o que son formas de acompañar al otro en su duelo, producto de la transformación del cuerpo, es decir son medios simbólicos creados para tratar de ordenar lo real.

En las sociedades tradicionales esos ritos estaban codificados bajo formas estúndares que preveían para cada cual su lugar & su función en el ritual.

Referencia bibliográfica

Nicolás Uribe Aramburo (2011). ADOLESCENCIA Y RITOS DE TRANSICIÓN. UNA ARTICULACIÓN DEL PSICOANÁLISIS POSTFREUDIANO Y LACANIANO [Fecha de consulta 08 de Junio 2021]. Disponible en <https://www.redalyc.org/pdf/4978/497856287005.pdf>